

# ¡¡HOLA YESTE!! SOMOS EL INSTITUTO BENECHÉ

Por **Departamento de Orientación y Jefatura de Estudios**

Desde ya varios años colaborando con la revista "Gritos de la Sierra". En estos años siempre hemos intentado contar qué hacen nuestras alumnas y alumnos en el Instituto de Educación Secundaria "Beneche". Esta vez nos gustaría contar qué hacemos, qué podemos hacer, y lo más importante... qué podemos hacer juntos por nuestros jóvenes y por nuestro pueblo.

Empezaremos contando algo que seguro que ya sabéis: nuestra **oferta educativa**. Empezamos siendo un centro educativo donde tan solo teníamos educación secundaria obligatoria (ESO). Y ahora ya contamos con:

- ESO
- Bachillerato, y
- 1 Ciclo Formativo de Grado Medio de "Guía en el Medio Natural y Tiempo Libre".

Y es que la sociedad actual plantea nuevos retos a nuestros jóvenes, donde cada día se demanda que estén más formados para acceder al mundo laboral. Por ello, los centros educativos nos planteamos ofertar enseñanzas y actividades que ayuden a nuestros alumnos y alumnas en su desarrollo personal y profesional. Esto es muy importante para nuestros chicos y chicas sobre todo cuando vivimos en una zona rural donde la despoblación hace que cada vez contemos con menos recursos.

**Pero en este objetivo de formar más y mejor, no estamos solos.** Siempre intentamos pedir más recursos para el instituto, e intentamos plantear actividades en colaboración con gran número de las entidades que hay en Yeste y en nuestra zona.

Aprovechamos este artículo en Gritos de la Sierra, para contar algunas de los programas y actividades que para este curso 2023-2024 tenemos planificadas para nuestro alumnado, para sus familias y para nuestro entorno, y donde muchas de ellas se realizan en colaboración con las entidades de Yeste y de nuestra zona: Ayuntamiento de Yeste, Oficina de Turismo de Yeste, Servicios Sociales de Yeste, CRA de Yeste, Grupo de Acción Local de la Sierra del Segura, Cruz Roja,... entre otras muchas.

## ALGUNAS ACTIVIDADES DEL IES BENECHÉ PARA EL CURSO 2023 - 2024:

- Apoyo Educativo por las tardes por el profesorado del Programa PROA+, y además colaboración en algunos apoyos educativos con Cruz Roja.



- Participación en Feria de Tradiciones con Talleres para el alumnado del cole de Yeste.
- Taller de Teatro en el Centro de Mayores y Centro Ocupacional de Yeste.
- Celebración de Días "D" con Ayuntamiento de Yeste.
- Orientación Profesional y apoyo a la hora de tramitar: becas libros, becas estudios, admisión a Ciclos Formativos,.....
- Taller de Cómo Emprender en nuestra zona rural con Grupo de Acción Local Sierra del Segura.
- Internacionalización de nuestro centro a través del Plan Erasmus+ que tenemos aprobado para este curso.
- Se ofrecen charlas informativas de voluntariado internacional.
- Seguir trabajando en Agenda 2030 para que nuestro centro sea cada vez más sostenible y nuestro alumnado sean ciudadanos más comprometidos con su entorno.

Esperamos que lo que en este artículo hemos detallado, permita ver parte de nuestro trabajo desde el IES BENECHÉ. Pero como ya hemos comentado, en este trabajo no estamos solos, ni la propuesta de actuaciones para este curso 2023/2024 está cerrada. Así que, ¡Hola Yeste! queremos invitaros a todas y todos a participar en nuestro instituto. Así que, si tenéis alguna propuesta de colaboración o de actividad que podamos hacer juntos, si necesitáis ayuda o información educativa o cualquier otro asunto, poneros en contacto con el IES BENECHÉ a través de:

- Web del IES BENECHÉ: <http://ies-beneche.centros.castillalamancha.es/>
- INSTAGRAM IES BENECHÉ: <https://www.instagram.com/iesbenecheyeste/?hl=es>
- INSTAGRAM CICLO FORMATIVO UTOPIA BENECHÉ: [https://www.instagram.com/utopia\\_beneche/?hl=es](https://www.instagram.com/utopia_beneche/?hl=es)
- Si prefieres, llámanos: 967 43 11 03

# XXIV Feria de Tradiciones Populares

Por **Oficina de Turismo de Yeste**

Revivir cada octubre las tradiciones, saberes, costumbres, oficios, etc. de nuestro municipio es motivo de fiesta y encuentro para todos. Nos podemos sentir orgullosos de ello. Este año, la amenaza de lluvia entorpeció un poco su desarrollo.

La feria ya lleva años comenzando el viernes por la mañana, con actividades para los más pequeños, todo un acierto hacerlos partícipes de nuestras tradiciones formando parte activa de esta Feria. En esta edición los alumnos del CRA de Yeste y el IES Beneche participaron en el Taller de elaboración de queso artesano, talleres de enredado de sillas, esfarfolle, reconocimiento de plantas aromáticas y Tertulia "Las cosas del querer", con la participación de Nicolás y Antonia, en la que los alumnos del IES Beneche realizaron una serie de preguntas que los tertulianos respondieron con amabilidad y picardía. Por su parte, los alumnos del Ciclo Formativo, realizaron juegos tradicionales con los alumnos del CRA de Yeste. Los niños viven con mucha ilusión estos días.



Aguardenteros, abuelo y nieto

Por la tarde, el pasacalles amenizado por la Asociación Musical Beneche, recorrió el mercado, la muestra ganadera y finalizó en el Patio de Armas del castillo, en el cual, las autoridades desarrollaron el acto inaugural. La Cuadrilla "Aire Serrano de Yeste" amenizó con su música y bailes este acto. Después se dio paso a la apertura de los diferentes Talleres artesanos.

Por la noche había más ganas de baile y música y el encargado de amenizar la noche fue Elías Soler.

El sábado por la mañana, desde la ermita de Santiago los vecinos de Góntar junto con la "Cuadrilla de Huebras" de Nerpio, entraron en pasacalles hacia la Feria. Una vez en el Convento, con gran maestría y desparpajo nos contaron como eran "Las cosas del querer" en sus tiempos. El "esfaratabailes", "las carabinas" o "cestos", la oportunidad de ir a por agua a la fuente y las cartas a través de la reja, fueron los protagonistas. Las cosas del querer, era un asunto complicado en una época en la que la educación estricta, conminaba a la mujer a ser cuidadosa y a no salir si no era vigilada constantemente para que no estuviera a solas con la persona que le gustaba. La tertulia partió de un grupo de vecinos de la aldea que estaban en la tarea del "esfarfolle", que era el punto de encuentro para ponerse al día de las novedades que habían ocurrido en la aldea. Esta actividad, marcó el desarrollo de la tertulia.



La música y el baile de Aire Serrano acompaña toda la feria



A los niños les encantó desgranar panizo con Sole



Beni